

センターの現状を難心

良心的人夫出心を開業せんとす

五月三日頃、全国出稼組合発行の『あいりん雇用対策の現代化を求めろ』というパンフレットを、センター北口で買って見た。内容は問題提起に落ちている。

事は法律問題がからんでいるだけに、読みづらかったが、仕事終了後、ポツリポツリ三日程かかって読み通した。

読み終って、スジの通った意見具申であるとの一言であった。

高校出ただけの浅学で、不幸にして知らなかったが、パンフレット読んで初めて知ったが、日本国の国法には、次の二条があるぞうだ。

労働基準法第六条へ中間搾取の排除へ何人も、法律に基いて許される場合の外、業と

して他人の就業に介入して利益を得てはならない。

職業安定法第四四条へ労働者供給事業の禁止へ何人も、第四五条に規定する場合を除く外、労働者供給事業を行ない、又はその労働者供給事業を行う者から供給される労働者を使用してはならない。

日本国にもこんな立派な法律があつたのかと知って嬉しかった。しかし、その事実を知つてしまうと、オカシに対して腹が立つ、こころがなかつた。少くともちやんとした学校を出て職安職員やら、労働基準監督署員及び警官と呼ばれる司法をやるなら、そんな法律がある事ぐらい知っていたはずだ。ワシの三四才の少ない人生の中でさえ、主任試験の為

日夜必死で法律を勉強する官費遣を少なからず見た。ソノおんたら全部が、前出の系文を知らなかったとは言わせない。

無知なワシラを騙して来たのかとの恨みの言葉をあびせられて、まことに返事でまますか？ くだらん事をセンターの看板に書くよりも、まづこの二条を大書せい。表看板にこっかりと、かかげねばならぬ。

これを明記できぬ限り明日の日本はない。そこで、労働省公認の人夫出で以外はセンターへ入水てはならない。現在、センターへ来ているのは違法人夫出でばかりではないか。釜の積金が何故に、こんなにあくなるのか考えてみたが、それはあまりにもひどすぎる人夫出での中間搾取と、釜を見捨てた行政の怠慢であると断定せざるを得ない。

女いりん取置という所は職業を紹介しない。世間の人は職業を紹介せんと聞いたたらホンマカイナと笑うであろう、か、事実である。すべて手配師まかせである。

つに交通の便がいい事と、トヤというネブラが多数みかえていいる事から、西成近辺に集中している。だからトヤ住いしているフリーニク屋用雇接職人は、すくなからずいるはずだ。私さこの目で見ていいる。ま、知人にこれらの人々がいるなら聞いてほしい。私の話には決つてウソではない。

スヶ職にも、その日限りの現金仕事もある。地方出張の契約仕事もある。

現金仕事の場合は紹介手数料は、積金の一割が相場だと教えた。

フリーニング屋の指名、いわゆるアゴマシつまり食事一式、交通費は雇用主の負担になっている。一昨年度で、スヶ職の積金相場は一日一万円であった。へ値三食付。

ワシも高売に失敗して釜に住むはめになったが、細々とその業界のつながりはある。畜の業界人に顔を合わせたくない為、釜でアソコをやっていいるわけだ。

多くの人々が、女いりん職業は職業紹介せえ、ととなえていいる様だ。

あまりにもひどすぎるピンハネ集団ばかりなので、私自身は元商人なので、どの位のピンハネで労働者供給業が成りたつのか、仕事の中に考えてみた。

実質一割のピンハネで充分採算に合う。先号に中山建設から五千円で行つて、七千五百円で売り飛ばされた人の話が出ていた。身近な人の話を聞いても、最近の相場はこんなもんであるらしい。

ワシ自身は、元はただの洗濯屋だ、釜へきて三年にすぎないから、人夫出でのシステムはよく解らない。ただ、釜の人夫出でりピンハネはきつすぎるよとかが言ひようがないとの印象を、強く持っている。

その為例題として先号に洗濯屋のスヶ職紹介所の事を書いてみた。

二のスヶ職紹介所というのを、釜がひびよ

ま、その昔商人であったので、人夫出でにウマエはわからぬだけでは解かない。ワシ自身人夫出で屋をやって見たらどうなるだろうかと、ひまつぶしに考えてみた。

だいたいはポロすぎる高売だと気がついていいたが、法律違反承知でエケツナイ高売をするのは私の心情に合わない。

女房、子供とてない、肉親とは絶縁状態である、金を稼ぐ必要など伺さない。老いさらばえたら決心して、自殺するまでだ、その替代くらい死んでおこう。なけれど医学生の解ばう用実験台に使つて下さつて結構、何か世の役に立つとは、望外の幸です。聞つて話は極道にすぎた様だ、本題にもどろう。

前文に、ワシなら実質一割のピンハネで良心的人夫出でがやれると断言した。簡単な話なので聞いてほしい。

まず釜の、求人センター近くの道路に面した、アパートかドヤの一室を借りる、電話を一本引く。これがとりあえずの資本である。

中山が五千円で仕入れた人夫を七千五百円で売るなら、人夫に六千円払って、「イイ仕事師」「工工若い奴」を集め抱え、毎朝、事務所？の前に集ってもらう。飯場なんて資金のかかるものは何もいらない。後にドヤという一層の鶏小屋でも、個室という名の小部屋がある。飯場の大部屋よりも好まれること、めくたつて飯場と違って好きな物が食える。

七千五百円で売って、六千円日払いで払って、残り千五百円を、どうわけろれが問題だ。こちらら良心的人夫出さず、芝利多売区主義とこている以上、人夫さんにも釜相場五千円の前、六千円という千円も高い借金を払っているのだから、「工工テ」こか集めない。ついでながら、いい仕事師をどのくらい抱えているかが手配師のいかようである。こんな極道稼働いつか、あいりんの職安が

工工テば、かこ抱えこるのだから、仕事先には喜ばれて、信用されとります。

若い衆にも、借金は釜の相場よりずっと高く出しているのだから、悪いが現場へは電車で行ってくれんか、わこや車を持たぬ一匹オオカミ、電話一台の商売や、さいわい釜ヶ崎は交通至便、ひよいと電車に乗れば、どこへでも行けませ。

五〇人位の人受付けやったら、ヨメハン一人でノンビリや、とります。

ああかこ、この商売儲かっつてしようがない。笑いが止まらん。

こんなポロイ商売ない。一人商売一割のピンハネでも、こんなに儲かるかな。

一人七五〇円×五〇人＝三七、五〇〇円
三七、五〇〇円×二五日＝九三七、五〇〇円

良心的に二割ピンハネしてこれだからなあ、そげのに大正あたりのケタオチは三割以上ピンハネころかな。

やりはるざろし、又、せらぬば社会、時代というものが許さない。

せめて今、良心的に人夫出させつて一世一代の出せをせつてみたいというのが、ワシの念願や。

中山が三割以上のピンハネでやるなら、ワシヤ二割のピンハネでせつてみせます。

売値七千五百円、仕入値六千円、残り千五百円のうち半分、七百五十円を労働者に、現場への行きの手配と弁当代として渡します。さあ、残る七百五十円がワシの儲けや。かかだこといえども、自給、良心的薄利多売区主義とする人夫出さずしては、人数五十人は出さんと商売にならん、かかこ良心的にだつたから五十人位の若い集は、まぐに集ったかな。

ヨメハンに電話番さしてワシは手配師兼営業開拓係や。

おけだこやから交際費で注文さろうような事はようせんが、なんせ良心的値段を出して、

ありやポッタフリがオギるで！

かかこ、明らかに労基法六条違反のマイツラを取締りん、労働基準局なんて、「へ」のたしにさなつたらんがな。

ナサケナイなあ。ムナシイ。

オカミをオカミと呼べん様では、さびこそぎるではおまへんか。

釜野愛好

釜の儲け頭

シヤス屋・女郎屋・ノミ屋に人夫出さ

俺も、元商売人であつたので、釜で一割儲かる商売は何か考えてみた。

まず、シヤス屋が一番儲かりせつである。昔から「乗九層倍」と言うぐらいだ、現に大正製菓の大原正吉氏とどの子鬼は、栄時長番屋付ナンバーテンに入りなせる。シヤス屋は一包の製造原価三と四〇円の品物を、五千円以上で売りつけるのだからポロイ商売の親分だろ。三と四年前、福田組がシヤスで四

十億儲けたと新聞で読んで、ピツクリして今日に忘れられないが、それ程このヤクザ稼業はポロイらしい。

秘田の女郎屋商売もポロイ商売かそこれない。今の時代は女郎六分、店主四分の分け前が相場であるから、女が一万円の客六人取って六万円稼げば、女は手取り三万六千円の日給になる。女郎屋は一日ピンハネ二万四千円となる。十人女郎を抱えていればセット二十四万円、月三十日とすれば七十二。万程はいってくる。十人の女郎を世話したり呼びこみをやったりするオバハンに払う給料や、おかげりみだいに出す酒代を払ったとしても、かなりポロイ商売である事は想像がつく。

さて、その次に儲かると決まったのが人夫出の屋である。この業界のピンハネ相場は三割である。公営バクチの競馬、競輪のテラ銭が二五%である事はギャンブルをやる人なら誰でも知ってるだろう。三角公園のサイコロバクチなら二割強が胴元のテラ銭になつて

府下以外でしかない。

中山の并当なんせ、犬にやってモクワントと言つた位のものである。この并当を釜以外で売り物に出してモ売れないだろう。釜で売つても百円か百十円の定価がつくぐらいだろう。

釜の人夫出こといふか、手配師の中にきり割強の手数料でやっていふと思われろケースもあるのよ書いてみよう。

鉄筋屋のダイリン工業の手配をよくやっていふ通称ヨッチャンこと吉田さんは、手配師としてはかけだこで、飯場築地てぬオンポロ車一台の手配師さんである。

ヨッチャンは一人ダイリンへ現金人夫を出すと千円の手数料といふ噂である。なんせ、一人きりのポロ車一台の手配師であるから、人夫の注文が多い時は必ず重車でダイリンの事務所に行かせる。この方法は半時やつてい

いる。このバクチ稼業の売上げのすさまじさは、スポーツ新聞でギャンブル欄の売上げを眺めれば解かる。釜にはギャンブル好きな人が多いゆえ、三角公園の五人組だけでいふノミ屋でさえ一日二百万余の売上げがあったと聞いた事があった。五人で一日五〇万の儲けとなる。このうち三人はシケハリといふ見張り用の三下奴で、日給六千円位のものだから、バクチ屋もごくポロイ商売ではある。

酔つて話は横道にそれた様だが、中山建設みだいに、五千円で仕入れた人夫を七千五百円で売ると、とりあえず二千五百円残る。仮に并当代五百円、交通費五百円払ったとて七千五百円残る。五〇人送りだせば、日に七万五千円、月に二百三十万残る。残る経費は電話代と手配師の給料だけである。

これをポロイ儲けといふのにおけようか。実績は、五百円の并当を食ひ出す人夫出はまづない。往復に五百円以上おけるのは大阪るので経験者も多いと思つ。

重車賃二百円とて、一人八百円位がヨッチャンの儲けになる。最低現金人夫二十人はあつかうので、日に一万六千円、月に四十万が純利益になる。付記すれば、并当と降りたの重車賃はダイリンから出る。その他、契約仕事の手配もやつていふ事は知つての通りだ。ダイリンのオヤジとしては、六千円の借金十手配料千円七千五百円という安い値段で必要な時、必要な人数だけ集められるという事に企業家として目をつけたのだろう。

しかし、あまりにも釜で働く人間の儲金は安すぎる。

その他、釜にあるポロイ商売について、おしゃべりしてみたい気もあるが、少し疲れたのでこの辺でおかしてしまおう。

最後に述べさせてもらつておけば、何故、司法官は違法の人夫出をスタ箱にぶちこまないのか！

女のからだを売りとばすのが女評屋なら、男の身体を売りとばして、生き血を吸う様な悪どい儲けをこている人夫出くを、なぜ官営の労働センターに出入りさすのか？

奴等は完全に労働基準法及び職安法違反ではなか！

法の番人たる警察官が、これ程の恥をさらす様では、日本国の将来は危い。

ひたいに汗して働く労働者の為、公僕たる警察官は、人夫出くをアタ箱にほうりこめい！ これが諸君らの救めであり義務ではないか。この事をやらざんばして君、警察官を名のるなかれ！

事の正否を、ここに世に問う。

笠野安好

文集 ひやとい (寿レポート改題)

第三号一九七八年七月五日

裏表紙に、日雇文化の構築をめぐって！
と書かれている。そこで、あいうえお会へ

の参加呼びかけもー

「日雇の仲間たち皆なに言いたい事を書い
てくれ、仕事のこと、ドヤのこと、酒のみ友
達のこと、つらい生活のこと、ケクオチポリ
公のこと、生活館でまってるぞ！」

第三号の特集は「戦斗的同志ジョー」

ジョーというのは、昨年一月一六日に開か
れた「日雇完全解放、仕事よこせ、越冬闘争
勝利総決起集会」の後の交差抗議闘争に関係
して、昨年六月二日に事後逮捕された身日
労組員。いまだに勾留中。俺は検拘の中で
字を少く奪い返し、漢字を少く書けるようにな
った。たし、鈍い言葉も少く分かるようにな
った。字も少く奇麗に書けるようになった。
し、文章も少く長く書けるようになった。と
いうジョー、君の長い獄中からのメッセージ
がある。

他には、僕の飯場生活、現金ないから飯
場へいった、長いトンネル、ほどの生活記
録、履歴表がある。この方が本命？